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EXTRACTOS DA ACTA - REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO 

18/02/2019 

 

“ (…) 1. INFORMAÇÕES -------------------------------------------------------------------------------- 

1.1. Já está em curso o processo eleitoral para a nomeação dos novos Órgãos de Gestão da 

FMUC. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1.2. Uma das estudantes que foi para Erasmus sem ter feito a Anatomia III, e portanto, não 

vencendo o ano barreira, já comunicou ao Conselho Pedagógico ter feito a unidade curricular, 

dando provimento à deliberação do Conselho Pedagógico de que teria de concluir essa unidade 

curricular no país para onde foi, sob pena de, no regresso, ter de repetir a totalidade das 

unidades a que se tinha inscrito. -------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

(…..) 2. APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR ------------------------------

Não tendo sido enviado nenhum pedido de alteração relativamente à acta da reunião anterior, 

foi a mesma aprovada por unanimidade. ---------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

3. PROPOSTA DE ALTERAÇÃO AO ARTIGO 13º DO RPFMUC – ASSIDUIDADE 

NOS CURSOS DE FORMAÇÃO PÓS – GRADUADA ----------------------------------------

O Senhor Professor Doutor Paulo Moura solicitou a pronúncia do Órgão relativamente à 

proposta de acrescento de um número ao artigo 13º do Regulamento Pedagógico da FMUC, 

enviada pela Senhora Coordenadora do Gabinete de Estudos Avançados, Professora Doutora 

Anabela Mota Pinto, relativamente à assiduidade no ensino pós graduado. ---------------------------

Tendo sido proposto que, dada a especificidade, os objetivos e o nível de formação dos cursos 

de formação pós-graduada, incluindo programas de doutoramento, mestrados de especialização 

avançada e cursos não conferentes de grau, a respectiva frequência pudesse obedecer a normas 

específicas, definidas em documento próprio, aprovado pelo Conselho Pedagógico, foi aberto o 

debate. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Professor Doutor António Ferreira começou por explicar que esta solicitação 

resultou do facto de vários coordenadores e docentes do ensino pós-graduado terem 

manifestado o seu desagrado e preocupação pela baixa assiduidade às aulas. Sendo 

maioritariamente teóricas e teórico-práticas, e, portanto, à luz do Regulamento Pedagógico da 

FMUC, de presença facultativa, nada impede os estudantes de se apresentarem às avaliações, 
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muitas das vezes sem terem praticamente comparecido. Isto desvirtua o objetivo de uma 

transmissão mais específica e direcionada de conhecimentos numa determinada área, que deveria 

ocorrer na sala de aula, passando a preocupação maior a ser a obtenção do diploma no fim do 

curso pós-graduado. ---------------------------------------------------------------------------------------------

Todos concordaram, tendo o Senhor Professor Doutor Pedro Nicolau manifestado tristeza pelo 

não investimento na presença, até porque que se pagam propinas. ------------------------------------

O Senhor Professor Doutor José Guilherme Tralhão manifestou a sua opinião muito pessoal, 

considerando mais grave a não comparência às aulas no ensino pré-graduado, uma vez que os 

estudantes de pós-graduação já terão uma maturidade e uma capacidade de aquisição de 

conhecimentos superior, e portanto de decisão sobre a necessidade de assistir ou não às aulas. 

Finda a troca de impressões, e tendo sido unânime a opinião de que o importante é valorizar a 

presença, e não penalizar a ausência, foi deliberada a solicitação de um parecer ao Gabinete 

Jurídico da Universidade de Coimbra, para verificação da conformidade técnica e legal da redação 

proposta, com as regras e orientações da Universidade de Coimbra, e demais legislação. --------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

4. QUESTIONÁRIO – CURRÍCULO OPCIONAL MINISTRADO NO 1º CICLO DO 

MIM -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A Senhora Vice-Presidente Externa do Núcleo de Estudantes do MIM, Catarina Dourado, 

apresentou um questionário, cujo preenchimento será solicitado a todos os estudantes do 

Mestrado Integrado em Medicina, com vista a uma avaliação das unidades curriculares opcionais, 

em vigor no plano curricular do curso, e a uma eventual proposta de criação de novas opcionais. 

Depois de terem sido feitas várias questões, e de ter ficado a sugestão de disponibilizar o 

questionário apenas a estudantes com uma perspectiva passada relativamente às unidades 

curriculares opcionais (portanto, não dos primeiros anos), foi unânime a opinião de que o 

mesmo deveria ser previamente apresentado ao Senhor Coordenador do Ciclo de Estudos do 

MIM, Professor Doutor Filipe Caseiro Alves, e ao Gabinete de Educação Médica da FMUC, para 

análise e eventuais sugestões. ----------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

5. PROPOSTA DE ALTERAÇÃO AOS ARTIGOS 11º, 15º E 16º DO RPFMUC ------

O Senhor Professor Doutor Paulo Moura submeteu à aprovação do Órgão uma proposta de 

alteração ao RPFMUC, enviada pelos Senhores Estudantes Conselheiros, resultante da reunião 

com os Senhores Coordenadores dos Ciclos de Estudo do MIM e MIMD, respectivamente, 

Professor Doutor Filipe Caseiro Alves e Professora Doutora Isabel Poiares Baptista. -------------

As sugestões apresentadas foram aprovadas, com excepção de uma alínea a acrescer ao nº6 que 
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preveria como elemento da Ficha por edição em Nónio “condições de obtenção de bonificação”. 

O documento final, anexo da presente acta, e dela parte integrante, será homologado pelo 

Senhor Director e divulgado pela comunidade académica. -----------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

6. RATIFICAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------

6.1. Aprovação das datas propostas pela Senhora Regente da Unidade Curricular de Projeto de 

Investigação, do MIMD, Professora Doutora Maria João Rodrigues, para a entrega e defesa dos 

projectos, para o ano lectivo 2018/2019, mediante concordância da Senhora Coordenadora da 

Área de Medicina Dentária, Professora Doutora Isabel Poiares Baptista. Assim sendo, na Época 

Normal, os projectos terão de ser entregues entre 11 e 16 de Junho 2019, e defendidos entre 

8 e 13 de Julho de 2019. Na Época Especial, a entrega terá de ser de 24 a 30 de Junho 2019 e a 

defesa, entre 17 e 24 de Julho de 2019. Ratificado por unanimidade. ----------------------------------

6.2. Autorização para retorno, neste semestre, ao horário inicial da turma P10 de Psiquiatria, 

(alterado no primeiro semestre para quinta-feira das 14h às 16h) para quarta-feira das 9h às 11h, 

confirmadas a concordância dos estudantes e a disponibilidade de espaço e a não sobreposição 

de horário. Ratificado por unanimidade. ---------------------------------------------------------------------

6.3. Autorização de alteração do horário da valência de Gastroenterologia da Unidade 

Curricular de Patologia do Sistema Digestivo das turmas P12 (para 2º feira, das 17h às 20h) e da 

turma P13 (para 4ª feira, das 09h às 12h), atentos os mesmos pressupostos. Ratificado por 

unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

6.4. Relevação da falta ao Estágio Programado e Orientado do MIM, no dia 26 de Fevereiro, a 2 

estudantes, membros integrantes da Mesa do Plenário de Núcleo, que, nos termos definidos 

pela alínea c) do nº1 do artigo 21º do RDEEUC, foram chamados a estar presentes nas eleições 

do Conselho Fiscal da Associação Académica de Coimbra. Ratificado por unanimidade. (…)” 


